



El Libro de Daniel

Parte 5 – La Estrategia de Babilonia

Guía de Aplicación

En esta oportunidad nos ocuparemos del capítulo 5 del libro de Daniel. Pasaron 25 años desde que Nabucodonosor murió y otro rey tomó su lugar. Daniel tiene alrededor de 80 años y el cautiverio está llegando a su fin; Israel está muy cerca de regresar a casa. En ese contexto, un rey llamado Belsasar, durante una fiesta pervirtió las copas de oro del templo de Jerusalén para beber con ellas, mientras rendían culto a sus ídolos. De repente, una mano comenzó a escribir un mensaje indescifrable en la pared. Pálido por el temor, Belsasar mandó llamar a sus sabios, pero no pudieron entender la escritura sino hasta que Daniel les reveló su significado. Esa misma noche Dios ejecutó la sentencia de muerte del rey y fue el fin del imperio babilónico.

“Si te mantienes puro, serás un utensilio especial para uso honorable. Tu vida será limpia, y estarás listo para que el Maestro te use en toda buena obra.”

2 Timoteo 2:21

PREGUNTAS PARA COMENTAR

1.- ¿Qué fue lo más significativo que Dios te enseñó por medio de este mensaje?

2.- Cuando el final del cautiverio se acercaba, Babilonia mostró en su máxima expresión su estrategia de pervertir. Llevar los vasos santos a un ritual pagano fue el colmo. Hoy nosotros vemos señales que indican que estamos cerca de nuestro “regreso a casa”, y Babilonia también despliega su estrategia de pervertir lo que es santo, en especial vemos que intenta pervertir la Palabra de Dios. Constantemente la desvía para relativizarla o hacernos pensar que Dios dice algo diferente de lo que en realidad dijo. Parece intentar que creamos que lo malo no es tan malo, lo bueno no es tan necesario y el pecado no tendrá consecuencias tan severas. Desde que la biblia fue escrita, la humanidad y su cultura han cambiado mucho ¿por qué es tan importante que en estos últimos tiempos nos aferremos a la inmutabilidad de Dios y su Palabra?

¿Cuáles son aquellas cosas en las que más notas la estrategia de Babilonia de pervertir?

3.- Una arista de la perversión que mencionamos es la *mezcla*. El término Babilonia significa *confusión*, y esto es precisamente “fundir o mezclar



dos cosas distintas de tal manera que ya no pueda distinguirse una de otra." Un poco de lo bueno y un poco de lo malo. Un poco de Dios y un poco del mundo. Un poco de verdad y un poco de error. A tal punto Babilonia ejerce confusión que intenta que nosotros mismos nos mezclemos, que seamos "uno más del montón" y sigamos su corriente. ¿Por qué crees que Babilonia promueve las mezclas? Lee Levítico 19:19 y Deuteronomio 22:9 ¿Qué te enseña esto sobre lo que Dios piensa de las mezclas? ¿Cómo lo aplicarías a tu vida?

4.- **Somos Vasos Santos.** Esto es lo primero que nos recuerda este capítulo de Daniel para que cobremos ánimo.

Por más que los vasos del templo de Dios habían estado mucho tiempo en Babilonia, rodeados de idolatría, no dejaban de ser santos. Con esto Dios le estaba recordando a Israel que, aun en medio del largo cautiverio, seguía siendo su pueblo santo. La vida de Daniel es otro ejemplo de esto. La firme actitud de no contaminarse con la comida de la mesa de Nabucodonosor del capítulo 1 se mantuvo firme muchas décadas después al rechazar los regalos que Belsasar le ofreció. ¡Qué determinación! Explica con tus propias palabras lo que significa estar "vacío de Babilonia" Lee nuevamente el pasaje de 2Timoteo 2:21 que está en la introducción de esta guía ¿Cuáles son algunos de los "usos honorables" que Dios puede darle a tu vida si te mantienes vacío de Babilonia?

5.- **Pertenecemos a un Dios Santo.** Esto es lo segundo que nos recuerda el capítulo 5 del libro de Daniel.

2Crónicas 16:9 dice: *"Los ojos del Señor recorren toda la tierra para fortalecer a los que tienen el corazón totalmente comprometido con él"*. Dios quiere fortalecer a sus hijos en medio de este sistema perverso y lo hará si encuentra un corazón como describe el pasaje. Por mandato de Ciro, rey persa, los utensilios sacados por Nabucodonosor volvieron a Jerusalén (Esdras 1:7-11). Nosotros como su posesión santa, un día seremos llevados a nuestro destino eterno, la Nueva Jerusalén. ¿Qué efecto causa esta verdad en tu motivación para mantenerte vacío de Babilonia y lleno de Dios?

*"Babilonia siempre quiere mezclarnos;
Dios siempre quiere santificarnos".*

